
 

 

 



Это значит чувствовать чужую боль как свою, разделять огромное 

горе из-за сломанного цветка или улетевшего жука; уметь 

радоваться маленьким радостям, ведомым только детям, и вместе 

с ними смеяться над тем, что действительно смешно, а не принято 

считать таковым. Это значит видеть мир глазами своего ребенка, 

идти вместе с ним по жизненному пути, нежно помогая 

преодолевать трудности, и быть всегда готовой прийти на помощь. 

Быть мамой — значит любить. 

 

 

Не изнемогать, когда трудишься. Через «не могу» нужно 

подниматься и убирать; готовить;  мыть, стирать, гладить и 

приводить в порядок; одевать, причесывать; веселить, 

утешать, убаюкивать, даже не помышляя об отдыхе. Быть 

мамой — значит быть сильной. 

 



 

Придумывать, как из двух старых кофточек 

соорудить другую, новую; конструировать 

карнавальные костюмы, сочинять пироги, супы и 

компоты. Быть мамой — значит обладать 

недюжинной фантазией. 

 

 

Это значит, доподлинно зная, где живут звезды и 

сколько иголок у дикобраза, все-таки доставать 

энциклопедию и по ночам читать, читать, читать… 

Быть мамой — значит всегда учиться. 

 



 

 

 Это значит, видя, как дочка в сотый раз проливает чай на 

скатерть и хлопает дверью, верить, что эта девочка когда-

нибудь превратится в изящную девушку. 

Быть мамой — значит не терять надежды. 

Быть мамой — значит вновь и вновь открывать сердце тому, 

кто делает очень больно 

 Это значит — несмотря ни на что, обнимать и петь 

колыбельные на ночь. Быть мамой значит уметь терпеть и 

прощать. 

Быть мамой— значит, уметь все, понимать свою слабость, и, 

вставая или ложась, готовя или гладя, молиться, чтобы 

Господь упас, уберег, сохранил, наставил, уврачевал 

близких и дорогих, и чтобы этот блаженный тяжелый труд 

материнства продолжался еще многие, многие годы… 

 

 

«Разговор с ребенком — это безделье пустая трата 

времени», — думают многие родители, но с таким мнением 

нельзя согласиться. Разговор с ребенком – это сбережение 

и укрепление контакта, эмоциональная потребность обеих 

сторон, жизненная необходимость. Родителям кажется, что 



они говорят с ребенком много. Однако именно общения с 

родителями малышу часто и недостает. 

 

С детьми нужно говорить, при этом обязательно 

выслушивать их ответы: ведь ребенок нуждается в 

собеседнике! При общении надо учитывать, что 

официальный тон недопустим. В повседневном общении с 

взрослым ребенок учится познавать мир, приобретать 

жизненный опыт, усваивать нормы поведения. В разговоре 

с ним родители дарят ему уверенность не в завтрашнем, а в 

сегодняшнем дне, уверенность в том, что есть судьба и 

семья, есть биологическая сила слова, есть поддержка. В 

настоящее время родители, как правило, поставлены в 

достаточно жесткие условия: работают с утра до вечера; 

придя домой, «уходят» в свои компьютеры, ноутбуки, 

телевизоры, предпочитая их внутрисемейному общению. И 

нисколько об этом не жалеют, думая, что у их ребенка есть 

всё. 

 


